



‘Fracking’: un asunto de salud pública, derechos humanos y litigios

OPINIÓN

El debate en el Congreso del proyecto para prohibir el **fracking** es un hito histórico ambiental y de la transición energética del país y debe abordar todos los aspectos relevantes

Por: **Héctor Herrera** | febrero 18, 2021

Este es un espacio de expresión libre e independiente que refleja exclusivamente los puntos de vista de los autores y no compromete el pensamiento ni la opinión de Las2Orillas.



El debate sobre el proyecto de ley para prohibir el **fracking** en Colombia ha sido uno de los debates con mayor altura argumentativa en la historia del Congreso de este país

En todos los debates y todas las decisiones sobre **fracking** en Colombia las preguntas sobre salud pública, derechos humanos y litigios son igual de relevantes que las cuestiones sobre impactos ambientales, cambio climático, transición energética y viabilidad financiera. El **fracking** es un asunto de salud pública y de derechos humanos. Además, el **fracking** podría generar múltiples litigios al Estado colombiano. El actual debate en la Comisión Quinta del Congreso del proyecto de ley para prohibir el **fracking** es un hito histórico ambiental y de la transición energética del país y debe abordar todos los aspectos relevantes.

El pasado 29 de enero ante la Comisión Quinta, en audiencia sobre el proyecto de ley para prohibir el **fracking** y promover la transición energética, el Relator Especial de Naciones Unidas sobre medio ambiente y derechos humanos recomendó a Colombia prohibir el **fracking** en virtud de sus obligaciones de derecho internacional de los derechos humanos y del medio ambiente. El 12 de febrero, también ante la Comisión Quinta, el Relator de Naciones Unidas sobre sustancias tóxicas y derechos humanos recomendó prohibir el **fracking** ante su contaminación tóxica. A nivel internacional, esto se suma a la recomendación del Comité de Derechos Económicos, Sociales y Culturales de Naciones Unidas a Argentina de reconsiderar el **fracking** en Vaca Muerta de acuerdo a sus compromisos de cambio climático; y la recomendación del Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer de Naciones Unidas de prohibir el **fracking** en Reino Unido ante sus impactos desproporcionados sobre las mujeres en las zonas rurales. De hecho, Inglaterra suspendió el **fracking** en 2019. La Comisión Quinta ya recibió estos argumentos y recomendaciones directamente de los relatores de Naciones Unidas.

Larysa Dyrszka, expuso a los congresistas la evidencia científica sobre los impactos del fracking y sus riesgos asociados de cáncer, enfermedades respiratorias y contaminación acústica

El **fracking** es un asunto de salud pública. También en la mencionada audiencia, la médica pediatra y cofundadora de la Asociación de Profesionales comprometidos con la salud de Nueva York, Larysa Dyrszka, expuso a los congresistas de Colombia la evidencia científica sobre los impactos en la salud pública del **fracking** y sus riesgos asociados de cáncer, enfermedades respiratorias y contaminación acústica, entre otros. En la misma audiencia, Laura Rodríguez, médica y PhD en Ciencias de la Salud Pública de la Universidad de Alberta en Canadá y reconocida epidemióloga en Santander, explicó a los congresistas efectos en la salud pública del **fracking** que se han documentado en términos de cáncer, partos prematuros, enfermedades respiratorias, enfermedades ocupacionales, entre otros. Esto se suma a varios estudios, como la revisión hecha por el Departamento de Salud Pública del Estado de Nueva York, que fue el soporte científico para prohibir el **fracking** en ese Estado de Estados Unidos.

El **fracking** podría generar múltiples litigios a Colombia. En 2013, una empresa petrolera de Estados Unidos inició disputa con Canadá por sus regulaciones de **fracking**, esto ante el Centro Internacional de Arreglo de Diferencias Relativas a Inversiones (CIADI). En 2019, 17 organizaciones de Eslovenia elevaron queja ante la OCDE por incumplimientos del comportamiento empresarial responsable relacionado con el **fracking**. En Estados Unidos son incontables los litigios relacionados con **fracking**, solo para dar un ejemplo, se pueden mencionar los más de 350 acciones en curso en Luisiana por posible contaminación radiactiva y de metales pesados. En Estados Unidos ya existe literatura jurídica especializada en el tema de los litigios de **fracking**.

Colombia, un Estado que ya tiene dificultades financieras, no debería abrir un nuevo boquete a sus arcas en gastos por litigios de **fracking**, por promover una actividad que genera muchas dudas sobre su viabilidad financiera, como lo ha documentado Bloomberg, el Centro Global de Política Energética de la Universidad de Columbia y organizaciones de Estados Unidos. Esto de las dudas financieras del **fracking** también se lo explicó a la Comisión Quinta del Congreso, Kathy Hipple, analista financiera y profesora del MBA en Sostenibilidad de la Universidad de Bard en Nueva York.

El debate sobre el proyecto de ley para prohibir el **fracking** en Colombia ha sido uno de los debates con mayor altura argumentativa en la historia del Congreso de este país. Entre otros referentes de experticia, dos Relatores de Naciones Unidas, Parlamentarias, investigadores y académicas de Argentina, Brasil, México, Estados Unidos y el Reino Unido participaron en las Audiencias sobre este proyecto de ley. Ojalá que la Comisión Quinta del Congreso de Colombia tenga la estatura histórica y la racionalidad fáctica necesarias para permitir que el proyecto de ley pase a la Plenaria del Congreso donde se podría dar un debate nacional a un asunto que es de interés nacional: el **fracking** y la transición energética justa. El debate sobre la prohibición del **fracking** debe incluir las preguntas sobre salud pública, derechos humanos y litigios; además de las obvias cuestiones sobre impactos ambientales, cambio climático, transición energética y viabilidad financiera.

Etiquetas: debate **fracking** Comisión Quinta, **Fracking**, **fracking** impacto ambiental, **fracking** litigios, **fracking** salud pública

300

Like 0

Twitter

2



Los comentarios son realizados por los usuarios del portal y no representan la opinión ni el pensamiento de Las2Orillas.CO
Lo invitamos a leer y a debatir de forma respetuosa.
[Hacer comentario](#) - [Leer comentarios](#)



El fiasco financiero del ‘fracking’

¿Estrictamente en términos financieros es el **fracking** viable? ¿Cómo afecta el coronavirus? Centros de investigación y universidades colombianas están en mora de aportar análisis independientes

f t e



EE. UU. y Colombia se acercan a la prohibición del ‘fracking’

En los congresos de Estados Unidos y Colombia hay proyectos de ley para avanzar en la transición energética. ¿Insistirá Colombia en el fallido modelo de dependencia de los hidrocarburos?

f t e



Estamos exterminando el planeta: esto es el Antropoceno

Mientras nos desgastamos en debates de egos políticos, nuestra vital y preciosa biodiversidad se está extinguiendo por nuestra acción o nuestra omisión

f t e



Congresistas unidos contra el ‘fracking’

El proyecto de ley que prohíbe el **fracking** se radicó con la firma de 42 congresistas de seis partidos políticos y será debatido en la Comisión Quinta de la Cámara

f t e



¡Vamos a ecomorir!

Además de entierro o cremación hoy tenemos dos alternativas ecológicas: el entierro natural y el compostaje, la reducción natural del cuerpo. El estado de Washington ya lo legalizó

f t e



¿La pospandemia traerá un pacto verde global?

Los pactos verdes promovidos por Ocasio Cortez en EE. UU., Von der Leyen en la UE y otros más están listos para que en la pospandemia giremos el timón

f t e



Ética animal, virus que saltan a humanos e injusticia climática en ‘Parásitos’

Es urgente replantear las relaciones de convivencia entre los diversos grupos humanos y las otras especies animales con que compartimos el Planeta. Ver las películas de Boon-jo

f t e



Llegó la hora de prohibir los pitillos y el icopor en Colombia

Como vivimos en crisis estable y duradera nos cuesta asumir debates como la prohibición de pitillos, bolsas desechables y empaques de icopor, que ya hicieron los vecinos del Caribe

f t e

Publicidad

NOTA CIUDADANA

+ Envía tu Noticia

Con la salida de Prodeco de Colombia, urge una mes...

Por: **CIV Internacional**

Aumentan las tensiones entre Colombia y Venezuela

Por: **Andrés Hernández Vega**

Un pequeño paso para nosotros, pero grande para n...

Por: **Juan Esteban Trujillo Marín**

El descontrol de María Andrea Nieto

Por: **Wally Broderick**

La revocatoria en Ibagué tiene asustados a los politi...

Por: **Joaquín Acosta**

+ [Notas Ciudadanas](#)

Publicidad

Lo más leído

¿Qué se hicieron los participantes de Expedición Robinson?

Callada de boca de Vanessa de la Torre a Margarita Rosa

La presión de la hija de Luis Carlos Sarmiento contra Margarita Rosa De Francisco llegó desde Londres

La maldición de haber trabajado en ‘Pedro, El Escamoso’

¿Disney castrochavista? Margarita Rosa será una de las estrellas de la plataforma

¿Colombianos manejan los 5 EPS que mandan en Colombia?

El holandés que conquistó a Margarita Rosa de Francisco

La hermosa capacidad de Margarita Rosa de burlarse de sí misma

Lady Noriega: así le puso Maluma a su perrita

Gerardo de Francisco, el papá bohemio de Margarita Rosa y Martín que les abrió el camino

Notas recomendadas

Searca, la aerolínea que llevará la vacuna a donde Avianca no llega

El imponente avión de Qatar Airways transformado para mover flores colombianas

Leonard Rentería, la voz de Buenaventura que hizo mover a Duque

Corona, una empresa familiar vuelta una gran multinacional

-Publicidad-